

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y jueves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m. Llegada á Valencia, lunes y viernes, seis mañana. Salida de Valencia, martes y viernes, dos tarde. Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, jueves seis mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2¹⁵ y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7¹⁵ mañana, y 5¹⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 3³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5⁴⁰ t.
De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2⁴⁵ y 5⁴⁰ (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La degollacion de san Juan Bautista.

El martirio de santa Sabina, en Roma, en el monte Aventino.

Santa Cándida, vírgen y mártir, tambien en Roma; cuyo cuerpo lo trasladó el papa Pascual I á la iglesia de Santa Práxedes.

El tránsito de los santos mártires Niceas y Pablo, en Antioquía.

Los santos mártires Hipacio, obispo de Asia, y Andres, presbítero, en Constantinopla; los cuales por defender el culto de las santas imágenes, impediendo Leon Isáurico, despues que con pez derretido les untaron la barba, y se la quemaron, y les desollaron la cabeza, fueron degollados.

Santa Basila, en Esmirna.

CULTOS.—Mañana viernes.—En el Socorro empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Virgen de la Consolacion ó de la Correa, siendo la exposicion á las diez de la mañana, en seguida misa mayor. Al anocheecer, despues del último día de la novena de la Virgen de la Correa, habrá sermón en honra del Beato Alonso de Orozco, que dirá don Mateo Llobera, y despues la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL.

UNA CARTA ESCRITA CON EL CORAZON

Eso es la que vamos á transcribir aquí del expediente D Isidoro Ternero, bien que, usando de la autorizacion que nos tiene concedida nuestro querido amigo, hemos suprimido algunas frases dictadas por su prevision y fervor católico, pero que en los tiempos que corren de exquisita suspicacia acaso parecieran amenazadoras, no siéndolo en realidad:

«Espinosa de Henares 17 agosto 1884.

Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo.

Muy señor mio: Permita V. E. que un patriota suyo, el último español, antiguo compañero de diputacion, le dirija la presente, en contestacion á las declaraciones que V. E. hizo con motivo de las inconvenientes palabras del Sr. Mazo en el Senado.

Yo creí que V. E., Ministro-Presidente de un Príncipe ahijado de Pio IX, de impercedera memoria, y que blasona de conservador y de católico, tenía ineludibles obligaciones de interpretar el sentimiento del pueblo español, católico en su casi totalidad. Yo creí que este pueblo de hidalgos, esta nacion noble y caballeresca, tenía derecho á que sus gobernantes supiesen interpretar los sentimientos de humanidad para con el desvalido y desolado, como hoy lo está el que es Padre común de todos los que nos honramos con el nombre de católicos. Yo creí que la siempre religiosa nacion española tenía el deber de conciencia de hacer causa suya la causa del que es nuestro Padre el más tierno y cariñoso, la causa del Pontificado. Y sin embargo, ¡qué de crímenes venimos presenciando! ¡qué de monstruosas persecuciones contra la Esposa del Cordero immaculado, hollando el derecho de gentes y descañando lo más augusto y santo que hay en la tierra!

Nadie duda de la necesidad absoluta de la soberanía de los Papas y de sus derechos y poder temporal: este derecho, ejercido muchos siglos hace sin interrupcion alguna, hasta que se consumó la injusta é inicua usurpacion, ha sido unánimemente reconocido por todos los poderes del mundo, y todos los católicos y aun los más sabios protestantes

han comprendido la necesidad del poder temporal del Papado como absolutamente necesaria para su independencia espiritual.

Si alguna duda hubiese, desaparecería en este momento en que la usurpacion de los bienes de la Propaganda Fide, consagrados á fines los más santos y humanitarios, son arrebatados impunemente á todos los católicos por el liberticida Gobierno italiano, porque el Papa no cuenta con bayonetas para defenderlos, y porque los liberales Gobiernos de Europa todo lo consenten y sancionan.

Repugna oír en este siglo malamente llamado del progreso proclamar con gran vocinglería la defensa de las ideas generosas. Háblase mucho de humanidad y de respeto á la justicia y al derecho, y diariamente estamos presenciando hollar toda justicia y conculcar toda derecho. Igualmente repugna oír uno y otro día la teoría impía de la política de la no intervencion, y ver intervenir á todos los revolucionarios de Europa, reconociendo todas las iniquidades y usurpaciones de los más sacrosantos y justos derechos. Y para concluir de una vez, Sr. Ministro, repugna sobre todo oír llamarse católicos á los que persiguen al Papa ó le abandonan, al cual puede decirse que se le viene crucificando bajo la falsa apariencia de que se le venera, enviándole nada más que palabras de cortesía y de mera fórmula.

Ahora bien, Excelentísimo Señor: el sapientísimo y prudentísimo Leon XIII es el Vicario de Jesucristo, es nuestro amoroso Padre, que á todas horas nos habla y nos grita pidiendo auxilio y proteccion á sus hijos los católicos de todo el universo; y sus gritos y sus lágrimas salen desde una prision, despues de haberle robado la ciudad de los Papas, la patria de los católicos, ¡Roma, que de justicia y de derecho nos pertenece á todos los que de hijos sumisos de la Iglesia católica nos preciamos. V. E. es uno de ellos y como tal, créame que todo su talento no será capaz de hacernos entender que las palabras que pronunció en el Senado en contestacion á las inculcables del Sr. Mazo han sido propias de un Ministro de un gobernante de la, por antonomasia, católica España.

Salgan otras palabras de los labios de un Gobierno en el cual hay un miembro que se ha distinguido por sus defensas del catolicismo; de otro modo, tendríamos derecho á suponer que tales defensas no eran nobles y desinteresadas, ó que carece del valor necesario para mantenerlas desde el poder, suposiciones ambas que quiero rechazar.

La voz de los católicos españoles se ha dejado oír por boca de los tres Arzobispos de Santiago de Cuba, de Zaragoza, de Valladolid y de Valencia con todos sus sufragáneos, y seguramente hablarán en igual sentido los demas. Es preciso que el Gobierno lleve consuelos de verdad y no palabras de rumbón al que es nuestro Padre amante y cariñoso. No haya más palabras vanas y diplomáticas en asunto tan vital; llámese robo al robo é iniquidad á la iniquidad, y pronto estarán los nobles pechos españoles para sostener lo que en favor del Papa se haga.

Si la desgracia de España hiciérase que la voz del Papa y de los Prelados españoles, que es la voz del pueblo católico español, quedase como voz que clama en el desierto, entonces no se nos engañe, y dígame de una vez, quitándose la máscara, que este Gobierno, con una hipocresía mil veces peor que los enemigos descubiertos, se hace cómplice de todas las iniquidades de la revolucion italiana, cuyo valor está en martirizar al débil, al anciano, al sacerdote, al Papa, en fin, Vicario de Jesucristo en la tierra; y esto no sería noble, ni generoso, ni español, ni católico, ni por consiguiente puede esperarse de este Gobierno que blasona de religioso, aunque hasta aquí desgraciadamente ninguna prueba nos ha dado de ello.

Creo V. E. que en esta mi carta, pobre como mía, van consignados los sentimientos de veneracion y amor que debemos al Vicario de Jesucristo todos los que de verdaderos españoles nos preciamos y de que no hemos apostatado ni degenerado de la pie-

dad religiosa que nos legaron los amados seres de nuestra existencia.

Permítame V. E. que termine esta mi carta con una expansion propia de un buen hijo al mejor de los padres, diciendo: ¡Viva el Papa Rey! ¡Viva el Padre de todos los católicos! ¡Viva nuestro amantísimo Pontífice el Gran Leon XIII, y que el cielo haga que conozca el triunfo de la Iglesia!

De V. E. con la más distinguida consideracion antiguo compañero y atento servidor que S. M. B. —Isidoro Ternero.»

(La Fe.)

CORREO DE AYER.

GUERRA ENTRE FRANCESES Y CHINOS.

La guerra está ya declarada formalmente entre el gobierno frances y el de Pekin; la embajada china, segun un telegrama de Paris, ha abandonado el viernes su puesto y por lo tanto Mr. Ferry ha telegrafado al almirante Corbet que inicie las hostilidades, apoderándose de Futchou y de Kálung.

Por su parte los chinos han comunicado á las potencias que cualquiera hostilidad de las tropas acarreará un levantamiento general y por lo tanto una guerra decisiva, no como la pasada escaramuza, donde se batian sólo los aventureros de las orillas del río Rojo, sino como cuestion nacional.

Todo, pues, conviene en indicar que los franceses tendrán esta vez que llegar hasta el estremo sosteniendo una guerra colonial de importancia.

Cuanto al resultado de la misma nada puede afirmarse: los partidarios de Francia consideran que gastando mucho dinero y no poca gente logrará siempre esta vencer á los chinos; los que cenocen al imperio mongol suponen que Francia se cansará inútilmente, porque la resistencia del ejército y pueblo chino es muy superior á la potencia activa de la república francesa.

Los hechos dirán quienes andan acertados; pero de todas suertes resulta que los republicanos se han metido en un negocio verdaderamente desastroso para los intereses y la honra nacional.

— Un destacamento de highlanders ha recibido orden de salir de Devonfort para Egipto el 1.º de setiembre. Se cree que saldrá tambien un batallon de infantería para formar parte de la expedicion destinada á socorrer al General Gordon.

— Publica el Times un telegrama de Pekin, segun el cual la cantidad que Francia exige de China asciende sólo á ocho millones de francos. Asegura el corresponsal de dicho periódico que el Ministro frances ha recibido orden de pedir sus pasaportes en el caso de que no se satisfaga la mencionada suma. Realmente es extraño que Francia, de reclamar algo, reclame tan poco. Pudiera explicarse por el hecho de haber mediado alguna potencia que quiera satisfacer el amor propio frances sin perjudicar á China.

Lo que si parece seguro es que ésta continúa haciendo preparativos de defensa. En el caso de que las hostilidades estallen, China atacará vigorosamente á los franceses en Tonkin.

Las obras de defensa del rio están terminadas. Consisten en estacadas que dejan abierto un espacio de 150 pies próximamente, que puede cerrarse en el término de dos horas.

— Publica el Times un telegrama de Pekin que da por inevitable la guerra. Dice ese telegrama que el Ministro frances se ha retirado y que los súbditos franceses quedan confiados al Ministro de Rusia. El Tsong Li Yamen ha rechazado las exigencias francesas. A pesar de los informes del Times, es de creer que la intervencion de las Potencias neutrales evitará una guerra cuyas consecuencias para Francia habrían de ser desastrosas.

MADRID 25 DE AGOSTO.

Según cree *La Época*, la cuestión de los cementerios está resuelta, y el Ministro de la Gobernación ha realizado una de esas obras que pasarán á la historia glorificando su nombre.

Bueno es que lo diga *La Época*, porque ¿quién lo diría si no?

La solución no ha gustado á los católicos, no ha gustado á los liberales y no ha gustado á los propietarios de sepulturas en los cementerios cerrados.

A los católicos les parece que es una tendencia á la secularización: á los liberales les parece que la solución es poco secularizadora; y á los Sacramentales se les figura que nadie tenía derecho para dejarles sin sus propiedades.

Con eso y con que luego resulte que el único que ha ganado en este negocio es el dueño de los terrenos donde se construye el cementerio del Este, na die verá más que *La Época* la razón de que la obra pase á la historia, glorificando el nombre del señor Remero Robledo.

Bastante hará la historia con no decir una palabra de semejante asunto.

— Un telegrama de Coruña recibido ayer, participa que los fallecidos en el siniestro del vapor-correo *Vizcaya* son:

Victoriano Victorio, tercer maquinista; Antonio Dominguez, cabo de agujas; Nicolas Diez, Felipe Valera y Julian Rodriguez, fogoneros, y Manuel Ortiz y Manuel Meilan, paleros.

— El corresponsal de un periódico liberal de Madrid da á este extenso pormenores respecto á los inmensos perjuicios que ha causado en Ciudad Real y su provincia el terrible pedrisco del día 20.

Dice el citado corresponsal:

«Los viñedos y olivares que se habían librado de los estragos de la plaga de langosta fueron completamente destruidos, en términos que las cepas quedaron limpias por completo de pámpanos.

«La piedra era tan gruesa, y caía en tal cantidad, que muchos vecinos de Ballesteros, el Villar y otros pueblos sufrieron contusiones de importancia al salir aterrorizados en sus casas en la creencia de que éstas se derrumbaban por efecto de la piedra y el viento.

La cosecha de patatas, que en aquella comarca representa una riqueza de muchos millones, ha desaparecido por completo, parte destruida por la langosta, parte por una enfermedad de las plantas, que no se acierta á combatir, y el resto por la nube del día 20.

Imposible es describir el pánico y abatimiento que se ha apoderado de los manchegos, en vista de la ruina completa en que los dejan las diversas calamidades que afluyen á aquella rica provincia.

Los términos municipales donde el pedrisco ha causado daños de más importancia son Ballesteros, Miguelturra, Manzanares, Almagro, Pozuelo, La Cañada, Villar del Pozo, Polleto y el Corral.

También han sufrido bastante Ciudad Real, Carrion, Torralba, Bo años y Daimiel.

— Desde Garralda escriben á un periódico de Pamplona que á las dos de la tarde del día 16 una mujer que estaba cosiendo en su cuarto notó con sorpresa que brotaban llamas del pavimento.

Como á la sazón había tormenta, se supone que un rayo penetró por la puerta de la casa, y prendió fuego á algunos haces de yerba. La mujer, toda espavorida, salió gritando.

El incendio tomó tales proporciones, que instantáneamente se propagó á todos los demás edificios del pueblo.

El espectáculo que ofrecía aquella inmensa hoguera era horrible. Las pérdidas son incalculables. Se han convertido en cenizas 36 casas y otros pequeños edificios del pueblo. Ha quedado arruinada la iglesia, y ha sido pasto de las llamas la casa de la villa y el archivo municipal. Han aparecido carbonizados los cadáveres de dos niños, uno de ellos hijo de la mujer que dió la primera noticia del fuego.

— El sábado último salieron de Málaga, con destino á los presidios de Africa, los militares sentenciados por el coesejo de guerra á consecuencia de los sucesos de Santa Coloma de Farnés.

No son los primeros militares que han ido como presidiarios. Lo que falta saber es si volverán, como otros, de generales.

— Leemos en un periódico de la mañana:

«Escriben de Castellón que el miércoles por la noche daba gusto el ver como rondaban por las calles de la capital varias patrullas de la Guardia civil y pelotones de orden público y serenos.

Pero ¿estamos seguros?»

Así dicen.

— Se ha concedido la separación del servicio á veintidos sargentos del arma de infantería.

— Por un artículo titulado *Cuento de cuentos*, fué ayer denunciado *El Globo*.

También ha sido denunciado *El Mercantil Va lenciano*, por un artículo titulado *El accidente*, y multada *La Opinion* de Tarragona.

— El vapor correo de Oran que entró con fuego á bordo en el puerto de Almería, se ha ido á pique, salvándose el pasaje y tripulación.

— Según una correspondencia de Viena, la idea de la conferencia propuesta por Alemania para el arreglo de los asuntos del Congo, ha sido adoptada en principio por las potencias interesadas.

Pero Inglaterra no parece haber tenido empeño en esas cuestiones desde que consintió en dejar sin efecto el tratado anglo portugués.

Y Francia, por su parte, ha prometido al canciller no hacer uso del privilegio que le asegura la preferencia en la compra de terrenos pertenecientes á la asociación internacional.

Sorprende, por lo tanto, el papel importante que, sin concernirle, toma Alemania directamente en ese particular.

Créese, pues, á vista de ello, que M. de Bismark se abre con su política colonial un vasto campo de empresas y de acción, y amenaza encontrarse dentro de breve término en colisión con intereses que el gobierno de la reina Victoria se verá forzado á defender.

Así se piensa en Alemania, temiéndose en Inglaterra que una vez emprendido por el canciller el arreglo de los asuntos del Congo, se produzcan para ella consecuencias desagradables.

— Un conflicto entre la República y el Vaticano se presenta en el horizonte, según indica *La Defense*.

Parece ser en efecto que Su Santidad el Papa Leon XIII dirigirá en breve al gobierno de la república una protesta contra la ley de divorcio, ley contraria al sacramento del Matrimonio.

Este importante documento es bastante extenso, y como todos los del Pontificado de Leon XIII, está escrito en un tono doctrinal muy elevado. En él recuerda el Papa todas sus advertencias anteriores relativas á las leyes y decretos formulados contra la Iglesia, algunas veces con manifiesta hostilidad hacia ella.

Se dice en Roma que la Santa Sede ha enviado á los obispos franceses instrucciones referentes á la aplicación de la ley de divorcio.

— Anuncia un telegrama de Londres que el Príncipe de Gales ha estado á punto de ser herido de un modo extraordinario.

Paseaba por Newcastle en coche, y habiéndose desbocado el caballo del coronel Young, que mandaba la escolta, se precipitó sobre el carruaje y cayó al suelo junto á las ruedas. La sacudida hizo salir de la vaina la espada del coronel, y el arma desprendida con violencia, pasó tan cerca del Príncipe, que tuvo éste que bajar la cabeza para librarse del golpe.

— Son muchas las personas que se apartan de la francmasonería y se reconcilian con la Iglesia, aleccionados por la enseñanza de la Santa Sede.

Ante el resplandor de la verdad se disipan las tinieblas y pierden su fuerza los que explotan la ignorancia y las malas pasiones de sus infelices víctimas.

— Háblase en Berlin de una conferencia del Emperador Guillermo con el Czar. Los dos soberanos se reunirán en una villa fronteriza de Cracovia, aprovechando la ocasión del viaje que el Emperador de Rusia va á hacer á Polonia.

— Dicen de Irlanda que han vuelto á ocurrir desórdenes, y que se han cometido dos asesinatos, de los cuales uno al menos es obra de los agitadores agrarios.

— En Pignan (Hérault), durante las elecciones municipales, ha habido grandes desórdenes, resultando heridos de arma de fuego dos electores legitimistas. Se han hecho varias prisiones.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 22.—*La Agencia Havas* publica una nota recordando las causas de la ruptura de negociaciones entre Francia y China, y diciendo que por haber vencido ayer á las 12 el último plazo concedido á China para que consintiese en pagar una indemnización de 80 millones de francos, el encargo de Negocios de Francia en China, ha recibido ayer la orden de salir de Pekin para ir á Shanghai, donde está el Sr. Patenotre.

El ministro de China en Paris, ha avisado al señor Ferry que se marchaba á Berlin según órdenes de su gobierno.

El Sr. Ferry le ha mandado sus pasaportes.

El almirante frances Courbet ha debido empezar al amanecer de hoy el bombardeo de Fut Chu. Las tropas francesas tienen la orden de desembarcar para acabar de destruir el arsenal, que ha costado mil millones de francos.

Las tropas francesas irán despues á ocupar el puerto y las ricas minas de carbon de Kelung, como prenda para asegurar el pago de la indemnización de guerra pedida por Francia.

Londres 22.—*El Morning Post* publica el telegrama de Berlin, 21 del actual, anunciando que el

conde de Munster ha marchado á Varzin. Añade que se ha mandado al representante alemán en Pekin un importante telegrama.

El *Times* de esta tarde dice que la expedición británica, compuesta de 5.300 ingleses, llegará á Dongola el 6 de Diciembre próximo, y que la mandará el general Earl.

Paris 23.—No se ha recibido todavía en los centros oficiales ningun telegrama anunciando el bombardeo de Fu Tchu.

El embajador de China no ha salido todavía de Paris. Se dice que ha recibido de su gobierno la orden de no abandonar la capital de Francia.

Londres 23.—El *Times* publica un telegrama de Fu Tchu, fechado ayer, anunciando que en la rada de Taku no puede entrar ningun buque frances, y que se hacen grandes preparativos para defender la embocadura de Peiho.

Gijón 23.—Hállanse aquí dos ex-ministros del anterior Gabinete: el marqués de Sardoal y don Servando Ruiz Gomez.

El primero, según se dice, se muestra cada vez más inclinado al partido que dirige el Sr. Sagasta.

En cuanto al segundo no oculta su opinión favorable á la conciliación del partido liberal, pero dentro del programa del Gabinete que presidió el Señor Posada Herrera.

Añádese que este último participa de la misma idea.

Londres 23.—El *Daily Telegraph* dice que los principales jefes de la provincia de Kásala han hecho defección prefiriendo marchar á las órdenes del Mahdi antes que ser anexionados á la Abisinia.

Paris 23.—El Sr. de Courcelles, embajador de Francia en Berlin, ha llegado esta mañana y ha celebrado inmediatamente una larga conferencia.

El Sr. de Courcelles vuelve á marchar esta tarde á Berlin.

La administración del telegrafo anuncia que se ha roto el cable entre Hong-kon y Shanghai.

Tien Sin 24.—El cónsul de Francia ha resuelto permanecer aquí. El general chino Cnang Pei Lung ha sido nombrado jefe de las fuerzas que han de luchar contra las de Francia.

La escuadra china fué destrozada por la francesa en siete minutos.

Londres 25.—El *Times* publica un telegrama de Fu Tchu, fechado el 24 del actual, anunciando que la ciudad está tranquila, pero que los soldados chinos saquearon el consulado frances.

Las tropas francesas acusan seis muertos y varios heridos.

Madrid 25.—Decididamente retrasarán su regreso á Madrid los señores Cánovas y Pidal.

Han vuelto hoy á conferenciar los señores Torreno y Romero Robledo.

En la reunion de estudiantes acordaron declarar benéfica la reforma de la carrera de derecho y pedir se prorrogue por un mes el plazo para el examen de los alumnos del quinto grupo si les faltasen una ó dos asignaturas pidieron además otras aclaraciones. Les será concedida la prórroga que solicitan.

Ha ocurrido un gran incendio en Montoro (Córdoba), resultando dos muertos y dos heridos. Además se han sufrido pérdidas materiales de consideración.

GACETILLA LOCAL.

EL HIJO DE TAGASTE

La memoria de un Sabio insigne pone hoy la pluma en nuestras manos, y la figura de un Santo eminente nos invita al grato placer de recordar sus inmortales trabajos, sus heroicas virtudes y sus inmarcesibles laureles, y mantener el brillo de su fama imperecedera y universal.

Tagaste es su cuna, pero su patria es el mundo, y las generaciones todas han recogido sus palabras y se han edificado con su ejemplo, de modo que no hay para que fijar su fecha, pues desde el siglo cuarto pertenece á todo el mundo y á todas las edades el que es gloria del género humano.

En Cartago, en Roma y en Milan ganó el renombre de retórico por autonomasia, y á los 33 años de su edad viene á deponer á los pies de Cristo las coronas con que el saber y las letras le habían laureado. La fe católica le hinche de amor; ese fuego derrite las cadenas de los vicios que le tenían cautivo, y su espíritu se lanza á las regiones de la más sublime metafísica para enviar sobre el mundo del saber copiosos raudales de luz. Empieza á escribir, y sus obras son como fortaleza inexpugnable á la estrategia de los herejes, desbarata las huestes del filosofismo pagano, derriba los muros del gentilismo y edifica sobre inmovibles fundamentos la ciudad de los hijos de Dios.

Su asombrosa erudición, su genio sublime y su noble corazón le habían colocado al frente del gran movimiento del mundo científico, y, al ser bañada

su mente por las luces del Evangelio, mostró bien que Dios le había destinado á ser el Platon cristiano y gran Capitan de los ejércitos de Israel.

Hipona alcanzó la honra de inscribir en el catálogo de sus obispos el nombre de Agustin. La Iglesia al contemplar los esplendores de su sabiduría, le ha declarado doctor universal, y los pueblos han bendecido su nombre, al admirar á sus hijos que por su virtud y su ciencia han transmitido á las generaciones la forma evangélica de las órdenes monásticas. Los sabios le saludan como al gran pensador entre los metafísicos, y como al rey del pensamiento. Hasta los mismos herejes se han querido guarecer á su sombra, y los incrédulos han buscado renombre impugnando sus escritos. Tan insigne granjeza alcanzó el divino Agustin. Sus propios enemigos han deseado siempre adornarse con un girón del manto del rey de los sabios.

El Homero cristiano que sobre sus libros *De civitate Dei* había derramado copiosos raudales de dulce y sentida inspiración, había sido también tierno y vigilante pastor de la grey que el Espíritu Santo le tenía confiada, y ante las calamidades del sitio con que Gensericó tiene oprimida á Hipona, siente desfallecer su vida. El amor divino que abraza su corazón, y la compasión por sus ovejas, le bajaron al sepulcro para que su alma subiese á Dios á extasiarse en la contemplación de la eterna Verdad, por la cual tanto había combatido, y de la Belleza siempre antigua y siempre nueva que tan divinamente había cantado.

En la imposibilidad de trazar detalle alguno de la epopeya del incomparable Agustin, demos una ojeada sobre su historia, y deduzcamos una consecuencia.

Un joven de talento eminentemente superior á quien el mundo sonríe, caminando ceñido de laureles, lleva á la capital del mundo civilizado, para darle lecciones de elocuencia y de saber, y constituir allí el emporio de las letras y de la más alta filosofía.

El talento más profundo quizás y de más agudo ingenio que han visto los siglos, un joven que en lo más florido de su edad reúne los tesoros de erudición, de inteligencia, de gloria, de fama y de fortuna en la altiva Roma del siglo cuarto, ved ahí el espectáculo que se ofrece hoy á la juventud de nuestros días, ebria de aplausos y de éxito, á una sociedad orgullosa por los adelantos en las ciencias físicas y exactas y en las artes liberales. Seguir sus pasos y le veréis colocarse en el trono de la grandeza verdadera. La ciencia abre sus ojos á la luz de la gracia, y, al entrever los primeros destellos de la fe, se enamora de su belleza, y se extasia ante la magnificencia de su verdad, y ve ensancharse los límites de la fe y de la ciencia, hasta que se abrazan en su mente la ciencia del Cristianismo y la filosofía de Platon. ¡Oh! entonces le oiréis exclamar: Si Platon viviera, sería cristiano.

Concluyamos con una expresion de un eminente publicista frances: «La mucha ciencia conduce á la fe; mientras un talento superficial aparta de la Religion.»

NEBRIDIO.

Las Noticias no ha desmentido nuestra campaña contra el gobierno sagastino. ¿Cómo ha de desmentirla?

Ha dicho que toda la *barraganeria* de EL ÁNCORA, y perdonen nuestros lectores la frase de la inepta publicacion canovista, consistía en el único suelto (y desafiarnos á *Las Noticias* á que cite otro) que publicamos en toda la época electoral, suelto que se concretaba á consignar, sin distincion de partidos, el creciente mallorquinismo del cuerpo electoral.

Nos acrimina por nuestra prudente mesura porque no aceptamos en aquella época discusion alguna política, cuando con marcada y reprensible inoportunidad se nos provocaba.

Y, por fin, se descuelga con que el Cardenal Moreno ha hecho lo que hace siempre la Iglesia, volver bien por mal, y salvar en lo posible lo que compromete la ligereza de los políticos.

De todo aquel largo catálogo de gravísimos cargos por nosotros formulados, ni una palabra.

El que calla, consiente.

Decimos mal.

Las Noticias confiesa que Cánovas, puesto entre los sanos principios Católicos y la revolucion racionalista, hizo bien en arrojarle por la senda revolucionaria.

Tenemos que objetar á esto que, en todo caso, Cánovas hizo tres bienes:

Bien á la patria; porque una nacion, por su historia, por su espíritu, por sus recuerdos, por sus costumbres, profunda y eminentemente católica, jamas gozará de paz ni reposo subyugada por leyes ateas y racionalistas.

Bien á la monarquía; porque, divorciada de su tradicional derecho, arrancada de su secular asiento, erigida, como tienda de nómadas, sobre la move-

diza arena del derecho revolucionario, abandonada á las concupiscencias anárquicas y disolventes de los partidos democráticos, y encomendada á una lealtad política cien veces probada en otros tantos pronunciamientos, motines y sublevaciones; salió muy bien parada de las hábiles manos de sus restauradores.

Bien á la Religion; porque, tomando por base y norma de toda la legislación y de toda la ciencia política los principios racionalistas por ella condenados, quedó sólidamente fundado ese antagonismo radical entre ambas potestades, que unos explotan con cinismo, y otros paliarán con astucia; pero que tarde ó temprano dará tolos sus funestos frutos para ruina de la patria y para martirio de la Iglesia.

Acerca de la visita á los viñedos de Manacor, que acaba de practicar la Comision de defensa contra la filoxera, trasladamos á nuestras columnas lo que ayer publicó *El Balear*:

«Los señores Verniere, Estelrich y Satorras que, en representacion de la Junta provincial de defensa contra la filoxera, estuvieron el pasado sábado en Manacor, con objeto de examinar científicamente la plaga que este año se ha desarrollado en muchos viñedos de esta isla, atacando preferentemente la feraz cepa *Fogoneu* causando con ello cuantiosos perjuicios á los viticultores, han dado cima al cargo que honrosamente por aquella Junta les fué conferido.

De los estudios y observaciones hechos con el microscópio por dicha ilustrada comision sobre las vides atacadas, resulta que el mal padecido en los viñedos inspeccionados, no es otro que el *mildex*, oriundo, como la filoxera de los Estados Unidos, ó por otro nombre el *mildiu*, como se le llama en Francia y Cataluña, donde hace algunos años es malaventuradamente conocido. Allí como aquí presenta idénticos caracteres: una especie de telaraña blanquecina en el envés de la hoja, que va extendiéndose hasta cubrirla en su mayor parte, y que en un período relativamente corto la deja completamente seca. Examinada esta enfermedad con el microscópio se vé que es un pequeño hongo parasitario, que empieza á producirse y extenderse allá por el mes de Junio, siendo la humedad de los años lluviosos su principal condicion de desarrollo. El año pasado fué observado por vez primera en esta isla, y las condiciones atmosféricas del actual año lluvioso le han facilitado pavoroso desarrollo. Felizmente la ciencia agronómica posee remedios seguros y poco costosos para combatir esta enfermedad. Los alcalis de sosa ó potasa disueltos en agua, con la que se rocía las hojas, luego de atacadas, corta y extingue el mal, que si se descuida, a lomas de secar los pámpanos ataca la uva, los sarmientos y las cepas, tal como ha sucedido en Italia, Francia y nuestras provincias de levante. El *mildiu* de nuestros viñedos no ha llegado á atacar en general la uva, pero ha impedido su conveniente desarrollo y ha secado muchos sarmientos, convirtiendo en raquítica la produccion que nació abundante.

Esperamos que los señores Verniere, Estelrich y Satorras publiquen su ilustrado dictámen, para darlo á conocer con todos sus pormenores á nuestros habituales lectores.»

En el vapor correo de esta tarde sale para la Corte, con el objeto de continuar allí sus estudios, el presbítero de la Real Armada D. Juan Bonnin y Aguiló, Doctor en Sagrada Teología y en Derecho Canónico.

Deseámosle feliz viaje, y nuevos lauros á su singular talento y constante aplicacion.

A continuacion publicamos los días en que se celebrarán exámenes de prueba de curso durante el próximo mes de setiembre en el Instituto provincial de Montesión.

Primer año de latin y castellano, días 16 y 17. —Segundo id. id. 18 —Retórica y Poética, 19 —Geografía, 16 y 17 —Historia de España, 18 y 19. —Historia Universal 20. —Psicología lógica y ética, 20. —Aritmética y algebra, 19 —Geometría y Trigonometría, 18. —Física y Química, 16. —Historia natural, 18. —Fisiología é Higiene, 17 —Agricultura, 16 y 17. —Primer año de frances, 18. —Segundo id. id., 18. —Primer año de ingles, 18. —Segundo id. id., 18. —Aritmética mercantil y teneduría de libros, 16. —Topografía y Dibujo topográfico, 17 —Mecánica industrial, 17. —Química aplicada á las artes, 18. —Práctica de contabilidad, 19. —Geografía y estadística comercial, 19. —Economía política y legislación mercantil, 19.

Escuela de Náutica. —Complemento de Geografía, día 19. —Trigonometría esférica, 19. —Cosmografía, 19. —Piloteaje y maniobra, 20. —Dibujo geográfico, 20. —Dibujo hidrográfico, 20.

En el Lazareto de San Carlos están purgando actualmente cuarentena 97 pasajeros.

Ampliando la noticia que dimos ayer sobre la salida de la Comision provincial acompañada del médico D Lorenzo Muntaner, tomamos de nuestro colega *El Balear* los siguientes pormenores:

«Al objeto de conocer minuciosamente las causas que hayan podido influir en el desarrollo y curso de las fiebres pútridas ó tíficas que allí han tomado cierta extension, concurrirán hoy á Ariañ los señores facultativos de aquellas villas comarcanas que hayan prestado asistencia á los pacientes, para celebrar con el reputado médico de esta ciudad Sr. Muntaner una amplia consulta. La Comision provincial, segun nuestras noticias, está resuelta á adoptar sin contemplaciones y sobre el terreno cuantas medidas legales sean necesarias para atajar el mal y ver de conseguir su extirpacion.

Una comision del Ayuntamiento de Petra se hallará también en Ariañ para presenciar dicha inspeccion sanitaria»

El lunes se empezó la vendimia del *Fogoneu* en los términos municipales de La Puebla y Muro. Los primeros caldos que anualmente van á Cette son producto de aquella temprana comarca.

Las condiciones sanitarias de los puertos mediterráneos de Francia hacen augurar mal negocio por ahora á los vinos mallorquines de poca consistencia.

Un pescador de Porcia (Rivadeo) llamado el *Churro*, al recoger sus redes, fué arrastrado con cuatro hombres que le auxiliaban. El número de peces aprehendidos era tal, que tuvieron que esperar á que bajase la marea, y sacaron de entre las mallas 12.000 *caballas*.

En la playa hay grandes montones de este pescado, que habrá que arrojar al mar, por más que se vendian cada dos docenas á cinco céntimos de peseta, y que las aldeas inmediatas habían hecho sus acopios.

En la corrida de toros que se verificó en Almendralejo con motivo de la feria, el primer toro cogió, volteó é hirió gravemente al espada Jaqueta, causando también al banderillero Negron heridas de alguna importancia. El mismo cornúpeto mató á un individuo que se arrojó al redondel.

Por el Ministerio de la Guerra se ha ordenado el nombramiento de una junta para formular un proyecto de mejoras higiénicas en los cuarteles y hospitales militares.

Falta hacia.

Doña Margarita Gamundí y Rosselló ha sido nombrada maestra interina de la escuela de niñas de Alcudia.

El Sr. Gobernador de la provincia nos ha participado que está convocada para hoy á las cinco de la tarde, en las oficinas del Gobierno, la Comision organizadora que ha de entender sobre reformas sociales.

Ayer la inspeccion de víveres mandó retirar de la venta un atun por hallarse ya en estado de putrefaccion, y ademas una porcion de frutas de mala calidad y no muy sazonadas.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las siete y media de la noche para continuar la discusion sobre el tratamiento del cólera.

Ayer falleció D. José Curos, Director de la Casa de Misericordia de esta ciudad.

Era un fervoroso católico, y cariñoso padre de los asilados.

Dios haya concedido á su alma la eterna gloria.

Ayer fondearon en la bahía de este puerto el pailebot *Jóven Luisa*, procedente de Barcelona, con carga variada; la polacra goleta *Virgen del Mar*, de Sevilla, con trigo; el laúd *San José*, de Mahon, con efectos; y el vapor *Jaime I*, de Valencia é Ibiza, con la correspondencia de ambos puntos, 36 pasajeros y mercancías.

Se despachó la polacra goleta *Anita*, para Termini, con lastre.

Segun la *Gaceta de la Alemania del Norte* un ingeniero aleman ha encontrado el medio de evitar las funestas consecuencias de los abordajes. Cubre el casco de los buques de una armadura metálica que contiene una composicion bituminosa resistente al agua. En el caso de un choque no resultaría ruptura, sino mera flexion del casco. Parece que en los círculos científicos se ha aprobado la invencion.

Hoy á las seis de la mañana ha llegado el vapor *Menorca*, procedente de Mahon. Ha sido portador de la correspondencia, 8 pasajeros y carga.

SECCION DE ANUNCIOS

ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

El día 1.º de Octubre de este año se abrirá en esta Academia el primer curso de Derecho con arreglo á la ley de instrucción pública, entónces vigente, si se reúne número suficiente de alumnos.

Para lo cual queda abierta, desde hoy, la matrícula, que deberá solicitarse por escrito al Sr. Secretario, (Samaritana 8.)

Palma 13 Mayo 1884.—P. A. de la J. D.—El vicepresidente, B. Singala.

CRÉDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Señores accionistas para la General ordinaria que deberá celebrarse el día 7 del próximo Setiembre á las once en punto de la mañana en el domicilio de la Sociedad.

La lista que comprende el no bre de los que tienen derecho á votar estará de manifiesto en la Secretaría; y los señores socios que deban concurrir se servirán recoger su papeleta de asistencia con la anticipacion correspondiente.

Se advierte que las cartas de representacion se admitirán hasta el día anterior al designado para la celebracion de la Junta.—Palma 16 de Agosto de 1884.—Por el Crédito Balear, el vocal de turno, Elviro Sans.

AL PÚBLICO

La casa fonda de Europa de la calle del Sindicato, se halla para alquilar, al intrín se busca arrendador, se de sea encontrar un buen cocinero que se ponga al frente del establecimiento; se le asegura alomenas un mes de salario.

Como este establecimiento tiene salones de mucha capacidad, puede servir para sociedades de recreo y para oficinas. La persona en que se han de entender vive al lado, zaguan, núm. 124.

El mismo dueño desea vender las fincas siguientes: El predio *Son Nicolau* en el término de Palma, distante unos diez minutos de la estacion del Puente de Inca; está plantada de higuera, almendra y todo el terreno sembrado, con derecho de agua. Su extension once cuarteradas, con casa rústica y urbana colocada al centro. Tambien hay otras cuarteradas sueltas para vender.

El predio *la Cabana* en el término de Marratxi, de extension de cincuenta y tres cuarteradas plantado de almendra, higuera, olivar y sembrado.

El predio *Son Palou* del término de Alaró, y el predio *Son Brehó* del mismo término.

Una casa y huerto en Alaró.

Una finca de viñedo en Santa María, nombrada *Son Lleringo*.

Una porcion de casas en Palma con los números 114 y 139 en la calle del Sindicato, núm. 6 en la calle de San Andrés y núm. 4 en la calle de Miró.

Tanto se vende á plazos como al contado.

LA PALMA

Fabrica de la ladrillos hidráulicos bajo la direccion de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud y perfeccion, cuantos pedidos tuvieren á bien hacerle los compradores.

Ademas, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargárselos. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

Tambien se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocacion se atuvieran á las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfeccion de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

ZAPATERIA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40,

Entre la sastrería PETIT-PARIS y el depósito de máquinas del Sr. Banqué.

MATEO CASTELL, dueño de la zapateria, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricacion no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado á medida se sirve á las cuarenta y ocho horas.

LECCIONES DE ALEMÁN

por el profesor D. Pedro H. Van Mecheleu
Calle de San Eneas 30 Pral.

La combinacion de las horas de clase se arreglará en proporcion al número de alumnos que se presenten, á fin de facilitar el estudio del idioma.

Tambien se darán lecciones á domicilio en horas convenientes. 3-8

ABANICOS

BUENOS, BONITOS Y BARATOS

Perfumeria de Casanovas, calle de la Cadena.

Todas las existencias y los últimamente recibidos de alta novedad, se liquidarán en fabulosa baratura, por retirar este artículo del comercio.

Aprovechar esta ocasion.

pues seguramente no se presentará otra vez.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

LA PERFECCION

Fábrica de Cemento y elaboracion de productos

HIDRAULICOS

Fabricacion de mármoles artificiales y MOSAICO HIDRAULICO, de los señores M. Moner y compañía.

DEPÓSITO: SINDICATO 143.—PALMA-MALLORCA.

Los Sres. M. Moner y compañía fabricantes del cemento hidráulico «La Perfeccion», cuyo producto acreditado en estas islas y demas puntos del continente, por sus buenas cualidades hidráulicas, tienen el gusto de participar á sus favorecedores, constructores (maestro de obras), y propietarios, la nueva fabricacion de *Mosaico Hidráulico* de todos colores y dimensiones, para habitaciones ecclécticas, etc.; igualmente la fabricacion de mármoles artificiales, ladrillos, lavaderos, (pipas) escalones, mesas, asientos de comun etc., etc. Ladrillos de cemento para pisos húmedos, bloques para fachadas, mensulas, baldosas de todas dimensiones, lisas y labradas, balustradas y demas piezas para la construccion y a torno de edificios.

Todos nuestros trabajos son elaborados con nuestros cementos, pudiendo por consiguiente garantizar su solidez y perfeccion.

En nuestro almacen hallarán al Album completo de dibujos y demas piezas.

Calle del Sindicato 143.—Palma.

Corresponsales en todos los pueblos de la isla, Menorca é Ibiza. 50

POMADA

ANTI-HERPÉTICA VEGETAL

DE VALENZUELA HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional de 1882.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podríamos hacer del buen éxito de esta pomada sino contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorrinas, cortaduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, etc. son, combatidos con felicidad por el uso de esta pomada.

Bote 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto. Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Glorietta); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Esparteria).

Jarabe contra la TOS.—De rápidos efectos y muy singularmente contra la *COQUELUCHÉ*, como pueden atestiguarlo muchas familias en Palma y de algunos pueblos de la Isla. Botella 8 reales. Se despacha en los mismos puntos. 76

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

JUAN AMOROS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economia los sombreros para eclesiasticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el dia, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

ORNAMENTOS

PARA EL CULTO DIVINO

El antiguo y conocido representante de las principales fábricas del Reino y extranjeras Manuel Riá, acaba de recibir un completo y variado surtido de géneros tal como á continuacion se expresa:

Ternos hechos, casullas, dalmáticas, capas pluviales, pendones ó estandartes, lamas de plata y oro, brocados, tapicerias, damascos de seda, galones finos y entrefinos, falsos, galones agramanes, puntillas finas, entrefinas, falsas, rasos de seda superior, zargas para canónigo, bonetes, solideos, telas de hilo para forros de casullas y ternos, terciopelo hütrech, albas hechas y sin hacer, cingulos de clases muy ricas.

Las señoras que se dedican á bordar de oro y plata, encontrarán canutillos, hilos de todas clases, lentejuelas de todas clases y tamaños, recortaduras y piedras de varias clases y colores.

Todo se expende á precio de fábrica. Hay extensidad para los pagos.

Santo Espiritu núm. 50, Pral.

AL PÚBLICO.

Se vende ó alquila una casa denominada Colegio de San Luis Gonzaga, sita en la villa de Santa María, Arrabal Tanadas n.º 2.

Las circunstancias locales y construccion especial de la finca favorecen mucho para que se la pueda dividir en habitaciones ó casas que tengan la separacion y comodidades debidas; por lo mismo, si los inquilinos ó compradores fueran varios, podrian, siempre que les convenga, (sujetándose al plan de condiciones que se les expone) obtener una ó más de las partes que se tiene proyectado hacer de la expresada finca.

Situado el edificio en un paraje ameno y sumamente sano, reúne entre otras ventajas las de salubridad y aislamiento, tan necesarias en épocas en que la salud pública se ve amenazada; y siempre apetecidas por aquellos que acostumbran pasar algunas temporadas en una casa de campo.

Los que deseen saber más pormenores acerca de lo que acabamos de anunciar pueden dirigirse á la casa del Propietario del repetido edificio.—Pórticos de Santo Domingo—28—entresuelo derecha.

INTERESANTE.

Tanto se vende como se alquila un local apropiado para cualquier industria situado en la calle de Bobians en el que se halla instalada una máquina de Vapor.

Se venden ademas los objetos siguientes tanto en junto como por separado:

- Una caldera de vapor;
- Un máquina de aserrar tablones;
- Una id. de cepillar;
- Una id. de taladrar;
- Una sierra circular.

Para informes dirigirse en la calle de San Miguel número 31 principal.

SACRAMENTO Y CONCUBINATO

Novela original de costumbres contemporáneas por D. Manuel Rojo y Peyrolón, con un prólogo de D. Antonio Trueba. Un tomo en 8.º prolongado.

NODRIZAS.—Una jóven de 18 años, y leche de 5 dias, desea encontrar una buena casa para criar en ella. Informarán en la calle de Bauló, núm. 20.

AVISO.—Está para alquilar la casa zaguan, calle del Sol núm. 32. En la misma ó en el entresuelo darán razon.

ALQUILER.—En la calle del Deanato, núm. 8, se alquila el piso principal de una casa zaguan con agua, coladuria y demas para una familia. En los entresuelos de la misma informarán.

ENTRESUELOS.—En la plaza de Montesion núm. 2, hay unos con agua de fuente para alquilar.

ALQUILERES.—En la calle de Zavella esquina á la de Troncoso está para alquilar un cuarto piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente, y demas comodidades para una familia; su precio económico.

Darán razon Troncoso 3, principal izquierda.



D.ª ROSA MARTÍ Y VALENTÍ

HA FALLECIDO

E. P. D.

Sus desconsoladas hermanas, hermano politico, sobrinos y demas parientes, suplican á sus amigos y conocidos á quienes involuntariamente no se haya pasado aviso se sirvan encomendarla á Dios y asistir al rosario y funeral que tendrá lugar el viernes 29 del corriente á las diez y media de su mañana en la parroquia de Santa Eulalia.

El duelo se despide en la iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27 á las 4'20 t.

Ha fallecido el Sr García Gutiérrez. Los fusionistas alimentan esperanzas con la estancia de Sagasta en Zaraus.

Al Gobierno le preocupa el armisticio convenido entre Francia y China. Bolsin: 60'00.

Madrid 27 á las 7'45 n.

Oficialmente se niega que haya disidencias entre los ministros.